

八  
又  
上  
又  
迴  
却  
報

卷之三

10

巨漢、高見山の結婚

二月二十日付の角字紙で東京大相撲の高見山が結婚したという記事を見て、大変愉快に思つた。高見山は、ハワイ生れの米国人で、今から凡そ十年位前スカウトされて日本にやつて来て力士になつたものだが、数年前入幕し、前頭の中どころを往来していた。頗る巨漢で、これは将来大物になると嘱望され、一昨年は二敗十三勝で優勝したことある。

れて無残な敗け方をするので、先輩や親方、腰を落せと叱咤するが、なかなかおらず、黒星のときは必ず腰の高い相撲であったという。優勝の次の場所では小結に昇格したが、一場所だけで、又前頭三位にもどってしまった。それでも十五勝負で、八勝七敗どころで頑張っているようだ。輪島や北の湖のような岡抜けた力士も居るが、あとはたいてい力量技重伯中の力士だから、特別のツキがない限り、それ程好成績を期待するわけにも

眞けたで場が湧くのも彼の人気であろう。彼は、三役に返り咲くことはあるまいが、前頭の中堅どころで活躍しておれば見物衆は満足する。彼が相撲協会に尽した功劳は、外人力士として珍らしがられる点もあるが、外人ボクサーに見る凄惨さがなく、土俵に醸し出す爽快さが見物衆を引き付けるのである。

○その高見山が、こんど日本娘と神前結婚をし、高見山後援会の南々や、ハワイからのお客四十名とか、五百人以上披露宴に列席したというから、盛況であつたことだろう。花嫁は渡辺和子(ひぶらかんと)といふ良家の令嬢で、昨年來交際を続けた由である。彼は結婚の喜びから立上がり、再び優勝するようはことがあれば、錦上さうに花を添えた快事として祝つてやりたい。

○高見山には一種の愛綱があり、体躯が巨大で、相撲の取り口も空々としているので、お客様には人気があるようだ。それにもう一つは、異人であるところが興味の焦点だろう。

勝てば勝つたで歎声が上り、負ければ

の私に実をいたと、新開や雑誌を通じて写真などの印象がうである。彼が東京に連れて来られて、力士生活に入った頃の苦心はいかばかりであつたであろうか。言葉がわからず、食生活はちがう。しかも封建制度そのまゝの力士社会にあつて、よく修業に耐え抜いたものである。まごまごして居れば兄弟子先輩にぶつたかれても文句の云えない。下士官と兵卒の關係の中で、彼は外人だから、殴られはしなかつたろうが、よく異郷の空で孤独と戦い、幾度故郷の夢を見たことだろう。

私は彼が母を思うはげしさを見て、感激した。彼は取引的の頃から金入手すると、母の手許に送金していく。そ

CASA TARODA

なんとも ぞろう店

實 い よ い 店



文川  
メル太一上

電話

眞けたで場が湧くのも彼の人はであろう  
彼は、三段に返り咲くことはあるまい  
が、前頭の中堅どころで活躍しておれば  
見物衆は満足する。彼が相撲協会に尽し  
た功勞は、外人力士として珍らしがられる  
点もあるが、外人ボクサーに見る凄惨  
さがなく、土俵に醸し出す爽快さが見物  
衆を引き付けるのである。

○私は実をいうと、高見山を知つたのは  
新聞や雑誌を通じて写真などの印象が  
うさかる。彼が東京に連れて来られて、  
力士生活に入った頃の苦心はいかばかり  
であつたであろうか。言葉がわからず、  
食生活はちがう。しかも封建制度そのまゝ  
の力士社会にあって、よく修業に耐え  
抜いたものである。まごまごして居れば、  
兄弟子先輩にぶつたたかれても文句の云  
えない。下士官と兵卒の關係の中で、彼  
は外人だから、殴られはしなかつただろ  
うが、よく異郷の空で孤独と戦い、幾度  
故郷の夢を見たことだろう。

私は彼が母を思うはげしさを見て、  
感激した。彼は取引的の頃から金を入手  
すると、母の手許に送金していく。そんで



首相の顔写真は、はっきり見えるのに屋の模様だつて分からわ。老眼になつた  
記事の平がなさえ勘で拾つて読むしかな  
い。やだわ、私つて、字が読みにくくなつてゐるよ。そういえば、朝報爵計の字が  
読み力がつたわ。どうしためかしら、こつたことが一度もはいだけに、何の知識  
の新聞、いつもより白っぽく見えるの。大変だ、眼がどうかなつちつたらしいわ  
呆然としながらそういうと、女の子はどうもなつてませんよ。疲れが出たん  
でレオウシ  
「だつて昨夜は久しぶりによく眠つたのかよ。昨日はターフ打つてもこんなことなか  
よ。たのに。私は、眼はどうやらわー・二うだつた。しかし、デパートに飛ひこむ  
で自信があつたんだけど、それなのに読めないのよ。いやだわ」

昭子は本当に慌てていた。眼の前がま  
黒になるなんて、タービストにとつて大事  
しだ。それからしばらく電鏡がよく鳴り  
出件しだて、昭子は事務連絡に追われていた。  
午後くに来て、頭の中は眼のことと一杯になつた。  
てが出来て、何をしているのか無我夢中であつた。  
れば落着くことだけができるのではないか  
と思ついて、眼科に行こうかしら。ああ眼鏡  
と医者さんに行こうかしら。ああ眼鏡  
「大文字がぶらさがつていたから」  
昭子は驚いてしまつた。婦人雑誌とデパート  
は本当は気が早くて季節を二ヶ月も先  
取りする。外にはまだ春の気配もないのに、スプリング、セールとは何事だろう。  
昭子は茂造のことを思い出した。ねが  
「あの、年寄り用のおむつとかおむつ力  
一バーナーなどは売つてますか」「おむつ  
おむつカババでございましたら、あち  
うの階段を右へお上りになりまして乳児

# SUPERAGI

この味です



SUPERAGI  
GLUTAMOTO  
MONOSSODICO  
99%

遠藤貿易株式会社  
協和醸酵工業株式会社

輸入元 熊市

製造元 東京

死亡通知並に会葬御礼

父、友谷為男（八十一歳）儀長らく病氣靜養中の廻、薬石の効なく  
去る二月二十一日朝十時長眠いたしました。依つて翌二十二日午前  
九時自宅出棺しバスト又墓地へ埋葬仕りました。  
此の儀生前尊知各位にお知らせ申上げ、且つ病中御見舞下さいヨレ  
た御好意に対しあつく御礼申上げます。

追つて葬儀の節は御多忙中遠路の廻遊御会葬賜わり、御香奠並に花輪等御供え下されありがとうございます。・

一九七四年二月二十五日

喪主四男

卷三

卷之三

卷之三

三男

五  
男

妻

六  
四

夫

次女

二女

四  
夫

夫一

親戚代表

友人代表

八又卜又中吳第五

コチア（バストス）從業員御  
一  
卷

バス トス 野球

四

樣樣樣樣

賀石田 藤 升 木 木 谷 谷 谷 谷 谷  
谷

コ一ナにございます」  
制服制帽の美人が、反射的に返事をした。昭子は言われた方向へ向むかう、あの鼻は整形してあるに違ひないなどと思つてゐた。  
甘いミルクの香が漂つてゐるようなベビー用品の売場に上つてから、昭子はちよつと首を棍つた。こんなところに老人用のおむつなんかも売つてゐるのだろうか。いくら年寄りは小供に還ると言わればいたつて、砂糖菓子のようになじい色とりどりの夢のようなベビー服が展示してある。昭子はうろうろしながら、やつとおむつカバーの売場を見つけて探したが、老人用などというものが、こういうところにあるわけがない。受付の案内係は昭子の質問の前半を聞き洩らしたか、わざと聞き落したふりをして冷然と懇懃に返事をしたのだ。そう思ふと、昭子は急に腹が立つた。彼女の鼻は絶対に整形してあると思つた。  
「あの、年寄り用のおむつやなんかの売場はどこでしようか」  
「こちらはベビー用品の売場でござりますが」  
「それは分つてますよ。分つてるから訊いてるんじやありませんか。年寄り用のないんですか。受付の案内係に訊いたう、ここだと言うから来たんですよ」  
最初から昭子は喧嘩腰で、だから女店員は当惑顔ですぐ威圧され、奥へ行つてし

「御病人用のおむつとおむつカバーでございましたら、あちらの医療品売場にござりますと思ひますが」と答えた。

なるほど、老人が必ずしもおむつを当てるとは限らないのだから、自分の質問の仕方も不正確だつたのだと納得してから、各種ビタミン剤を始めとする薬局のコインに出かけて行くと、ただの一種類ではあつたが、ピニール製のカバーやアリ・おむつも紙製と布製と二種類あつた。

意外なほど高価で、紙製おむつを買うときは考え込んだが、茂造が万一小便以外のものを自分で用が足せなくなる場合を考えると、買つておくべきであつた。ついでに差込み用の便器も買つた。大きめ包みを抱えて暗澹とした思いになつた。これから毎晩、茂造は失禁するのか。ひょつとしたう敬老会館で垂れ流して、もう迷惑をかけていろかも知れない。だとしたら、朝はおむつをしかえこ、その心配のないようにして敬老会館へ送つて行かねばならないだろう。しかし身心健康な老人の交歓の場所である敬老館に、茂造のようになんか寝れこいろ老人を預けに行くのは、まるで法網をかいくぐつて生きるようで、昭子は後ろめたく、心苦しかつた。

外へ出で、信号の音を見ながら通りを渡る途中で、昭子は立ちすくんだ。テバートへ出かけた当初の目的は茂造のおむつを買うことではなかつた筈だ。

テルセイロ・コレジアル、エスター・アル B  
バ ストス 南 采 本 願 寺  
バ 斯トス 仏 教 婦 人 会  
バ 斯トス 老 人 俱 樂 部  
コ チ ア C A C C  
チ ア・アバテドー ル  
バ ストス 広 島 県 人 会  
バ ストス 市 役 所  
バ ス トス 力 マ ラ 样  
ア ダ マンチーナ C A C  
バ ス トス 同 信 会 样  
セ ントロジビコ・サン ジョビ  
テルセイロ・テクニコ・サンジヨ・セイ

訪日をなさるお方は

# トヨツリズモを利用下さい

三月二十九日（日航ジャンボ）五月七日  
六月十七日（欧洲廻り）八月・九月

本年度最終便

## 東洋国際旅行社

TOYO INTERNACIONAL TURISMO LTDA

皆様の御便宜を計り、一千ドル迄、三菱銀行より、六カ月より二年迄の長期融通の御世話いたします。

なお、東洋文化研究会、という社がありまして、飛行機便取扱い上の問題を起した事ですが、それは当社とは何ら関係はありません

御訪日の方は左記へ御相談下さい

代理店 宇佐美ホーテル

私はまあ何をやっているのだろう。確かにこのことである。昔は右と左の眼を片方ずつではあるけれども、昭子が「デパートの賣合を診ただけであつたのに、科学はへ来た目的は、昭子の検鏡にあつた。そこの分野も昭子の知らぬ間に驚異的な登れを度忘れしているとは、まあなんとい達を遂げていたのであろう。何のテストうことだろう。クラクションが鳴っていに使うのか、顕微鏡に似た機械が二種類ある。信号は赤に変っていた。昭子は銀座通りの中央で立往生し、疾走する自動車の波を左右にして呆然としていた。どう考えてみても、おむづだけ買って出てきた自分が分らない。デパートに戻って、鼻の高い受付嬢に尋ねると六階でございます。エレベーターを御利用下さいませと、やはり機械的に答え、昭子が先刻おむづの売場を訊いた客だと気がつかない様子だった。無理に商品を包んだ花やかな包装紙を胸袋でバリバリ鳴らしながら、六階の眼鏡の売場へ出て、検眼をしてもらいたいのですがと言ふと、すぐに技術というのか、年配の係員が来て、こちらにどうぞと小部屋の方へ招じ入れられた。手前に歯科医の診療室にあるのと似た椅子があり、昭子は急に字が読めなくなつた経過を一生懸命喋り乍ら、その上に腰をおろした。小柄なので足が下の台につかない。小柄をしたのは戦前の文学生時代以来

「あの、ボーッとなつちゃいましたけど

以下次号へ（著者 有吉佐和子）



# Industria Comercio de Rações Bastics Ltda

Rua Duque de Caxias, 280 C.Postal.22  
Fone.342 BASTOS S.P.



## SENHORES AVICULTORES

A INDÚSTRIA E COMÉRCIO DE RAÇÕES BASTOS LTDA; (antiga — CASA RAÇÃO LTDA) distribuidor da ração SOCIL em BASTOS, — comunica aos senhores avicultores, que mantém a completa linha de produtos veterinários (antibióticos, quimioterapicos vacinas, — desinfetantes, vermifugos, etc---) mais alta qualidade, para- pronta entrega.

## VISITEM-NOS

スティアコルシオラツソンエス  
バストスリミニッタード  
(旧社名カーヴラッソン)

ラジコンSOCI代理店

書類家の皆様へお知らせ致します

当店は常時抗生素類、化學药品、消毒薬等を販賣いたす。前記の外に、  
剤・虫下し、コリーザ、ワクチン等、  
バッシーナ、その他多くの薬品をそろ  
えてありますので、御利用下さい。

二八〇  
番號三四二電話元ガシヤ又街

電語三四二  
卷

英國の経済誌に「三十一世紀の世界情勢」という漫画が載つたことがある。米中ソ、ブラジルの四ヵ国がテープルを闇んで、かんかんがくがくの議論。テープルの下では、日本、E.C.各國がもくり込んで、聞き耳を立ててこいるという図だったといふ。

「北方の巨人」米国に対して、この国が「南方の巨人」として世界の表舞台に登場していくことらしい。

「経済学の教科書通りにやつて」  
ブラジル経済の発展ぶりは統計にまつさり出でしろ。六七年には二百七十億に過ぎなかつた国民総生産は、六八年以降一〇%前後の経済生長が続き、七二年には西百八十億ドルになつた。これは自由世界諸国では、第八位。七一年に発表された「第一次経済三年計画」の七四年までに第八位に上昇させる」を、たつた一年で達成してしまつた。

国際収支面でも、六八年以降黒字になつた。六九、七一年の三年間に、毎年五百五千万ドルの黒字を続けた。七二年に五百四十億ドルの大黒字を記録した。外貨準備高も四十億ドルを超えて、先

経済学者は、この五年間を「奇跡の繁栄」と称賛している。この背景には、豊富な鉱物資源、コヒビー、綿花、砂糖など、一次産品の値上がりの恩恵などがあるが、なんといつても經濟政策の成功が目立つ。六四年のクーデータで成功した軍事政権は、これまでの腐敗政治を追放、政治・社会的基盤を安定させる一方、經濟閣僚には民間から若手のテクノクラートを抜擢した。中心に打ったのが、サンバウト大学で數量経済学の教授をしていた、デルフィン・ネット蔵相<sup>(45)</sup>。それにはやはり経済学者のベロス経済企画相<sup>(46)</sup>と、プラチニ商工相らが存分に腕をふるつた。彼らがねらつたのが、インフレ抑制を主眼に、高度成長を図ること。なしろく、これまでのインフレはひどすぎた。五〇年後半から六〇年代前半にかけて、毎年六〇%を超すインフレが続いた。もともと貧富の格差が大きいのに、このインフレで、稼ぐをするのは貧しい層の人達。これでは勤労意欲がなくなろうというものだ。

め、金利、商品価格、労賃に乘ずる準備率のことだ。權威ある研究所が作成する毎月の物価統計を基準にして、政府が毎月の調整率を決めていろ。たとえば、こどしの一年の定期預金の金利は二一%だ、其產生義の權威から守る「国防上の見が、うち一%が調整率で実質は九%といふことになる。

つまり、政府としては、ある程度のインフレは仕方のないものと認め、激しい価格上昇を徐々にやわうげて行くのがねういである。現実に、物価がどんどん上昇しているのに「インフレでない」と首相が発言する国とは大違い。建前と本音を使いわけるようなことはせず、現実の問題に、若いテクノクラートが正面から取組んだのがこの「炎症療法」だった。この方法が、ブラジル経済立直しにどの程度立ったかは、はつきりしないが、少なくとも民心の安定につながった。著者のアラジル人が、仕事に意欲をもち出したのだ。

これが国内政策の妙手なら、対外策の決め手は、為替の小ささみの変動だ。日本これまで、ブラジルの通貨、クルセーボの切り下げる毎年数%、しかも一度に大幅だ。たゞこれでは、為替投機を呼ぶし、国際競争力の低下に打る。いまこそ、この変動相場制は世界各国で採用されていふが、五年前は固定相場制が何とんど。「よく思い切って採用したもの」といふと、ブラチニ商工相に詰したら、「経済学の教科書通りやってみただけだよ」とニヤッとした。

六八年以降、ほとんど一ヵ月に一度ぐらいうい・数%ずつ切り下げてきたが、ことはこれまでに四回。しかも〇・五%程度ですんでいる。勿論、ブラジルでもマニルートはある。しかし公定ルートよりインフレを抑える一方、外資を積極的に導入する政策もとつた。その理由は、国民に貯蓄する意欲がないので金融資本銀行は、莫屋に毛のはえたものも合わせて二行。総預金高は、ブラジル銀行の調べでは約三兆六千億円。富士銀行からきんの話では、カブラジル全体で、日本の大手銀行一行分程度の金融力だと云う。それに多民族が融合しているブラジルには独自の外債額がある。「資本が外国でも、原材料・労働力がブラジルのものなら、それはブラジルの企業だと」というわけ。だから、乗用車の五〇%以上を占めるフォルクスワーゲンは、れっきとした国産車ということになる。

しわ寄せは農業と中小企業に？

外資の力かでは、米国がすば抜けで多いが、これには、米国資本を引きこんでいる。米國が、国土が広過ぎるし、地から」といううがつた見方もある。そういうで、人口の割に国土が広過ぎるし、政府の力が強いブラジルだからこそ、といふ事情はある。たとえば、価格統制は徹底している。主要食料品の食肉、パンが発言する国とは大違い。建前と本音をメシが目を光らせている。最近では大手の食肉会社が高い値段で売り、営業停止

## お シ ラ セ

必要書類

ノツタデプロヅットール  
ノツタデコンブラス

テスベトサレシホ一切

(新法令追加)ガードの数、バ  
スト・作付面積、グラシジの面  
積、その他、銀行からの用紙  
を御持参下さい。

所 得 稅 申 告  
イ・ン・ボ・ス・ト・デ・レ・ン・ダ  
ロードビアリオ前  
電話二〇〇番  
住宅三

## Declaração de imposto de Renda

法律 森重事務所

新規に二度にどつと皆参されますと、非常に混雑いたしますので、なるべく早く御申込み下さい。

求人

商業学校

テクニコ

セントフィコ 在学中の青年男子、組合事務に通じた方を優先致します

す

バロンデリオ ブランコ街角  
バスクス養鶏組合

三月一日(日)九時半 四日(月)八時

渡哲也

新藤惠美 森雅之

田宮二郎 夏純子

谷村昌彦

# 松竹 総天色 剣と花

喧嘩と女にあけくれる、無賴の若者の必にひそむ地獄の愛ノ

三月五日(火)六日(水)両夜とも八時

松竹

総天

然色

# Shiro de Bastos

反逆の奴隸劇

石原裕次郎

森繁久弥

高峰三枝子

中村メイ子

高嶺三智子

近衛十四郎

伊吹友木子

中村玉緒

北上玲太郎

森繁美樹

北上玲太郎

森繁伊作

伊吹友木子

田宮二郎

森繁伊作

伊吹友木子

女ひとりがどうして生きる、情あるなら捨てないで、森進が切々とうたう、女心を！

帰つて来た妻い奴二人、一人は復讐に燃え、一人は白い犠牲を追つて大きな組織に挑戦する！

# 花と龍

愛憎篇

堂々三時間

渡哲也

伴淳三郎

高嶺三智子

伊吹友木子

北上玲太郎

森繁伊作

伊吹友木子

めんどう見えてあげるわ、心うきしまでシコを笑つてます人間派！

三月十二日(火)十三日(水)両夜とも八時

松竹

総天

然色

女舞台に盛り上りつつあるようである。

夜は九時、十時頃まで街路カルナバル

行列、トコトンとサンバの腰をふりかう

、山車の趣向もなかなか面白い。

聖市その他の大都市とは及びもつかぬ

だけが気楽である。又来年のカルナ

バルまで、ござげんよう。

力舞台に盛り上りつつあるようである。

夜は九時、十時頃まで街路カルナバル

行列、トコトンとサンバの腰をふりかう

、山車の趣向もなかなか面白い。

聖市その他の大都市とは及びもつかぬ

だけが気楽である。又来年のカルナ

バルまで、ござげんよう。

# Dr. 大野家惨事

去る二月二十六日、パノラマ附近にドライブし、夕景帰途についたドトール大野悟朗氏一家の自家用車が被追突の事故のため、同乗のよし子夫人は重傷、末女はつみさんは即死、男の子骨折、軽傷男の夫二人、という一瞬惨憺たる光景となつた。

ドラセーナ病院で手当中の、よし子夫人

人は二十八日午前遂に永眠した。はつみ

ちゃんの葬式がすみ翌々日によし子夫

人を墓地に送る大野家の